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第１８３９回 例 会 平成 21年 11月 17日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 狩野  勉 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 狩野  勉 会長 

御 祝 披 露 … 狩野  勉 会長 

誕 生 祝 … 長谷川 弘 会員(11月 14日) 

結婚記念日 … 宮内 勝利 会員(11月 12日) 

入会記念日 … 和田  誠 会員(11月 11日) 

       鈴木 宏政 会員(11月 11日) 

 

幹 事 報 告 … 吉田 孝至 幹事 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓  話 
「ロータリーと私の職業」 

銚子ロータリークラブ 宮内 清次 氏 
 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

第 5回定例理事役員会（例会終了後） 

 

来週のプログラム(平成21年 11月 24日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
ガバナー公式訪問合同例会 
クラブ協議会 

 

お食事「銚子プラザホテル」
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第1838回例会(平成21年11月10日) 

会長挨拶 

狩野 勉 

 11月はロータリー財団月間です。本日は川原勝壽地区

ロータリー財団委員長に卓話をお願いしております。よ

ろしくお願いいたします。 

 昨年度のノーベル物理学賞は3名の日本人が受賞しま

したが、2009年度は「グラスファイバーによる光の伝送

に関する革新的な業績」のチャールズ・カオ（C.K.Kao）

氏、及び「ＣＣＤの発明」のウィラード・ボイル

（W.S.Boyle）氏、ジョージ・スミス（G.E.Smith）氏の

3 名に贈られました。カオ氏は中国系英国人で米国籍も

持っている方です。ガラスを使って光を伝送する試みは

20世紀初頭に始まっていましたが、1960年代に 初に光

通信の可能性を言及した日本の西沢潤一東北大学名誉教

授やカオ氏が中心となり研究が進められました。カオ氏

は1966年1月に、長距離のグラスファイバー中を伝達す

る光についての計算を行い、純粋なガラスであれば 100

㎞以上離れていても光の損失を低減できるという結果を

発表しました。それを契機に光ファイバーの研究開発が

進展し、1970～80年代には電電公社（ＮＴＴ）などが中

心となり実用化が進みました。1988年にはアメリカとヨ

ーロッパを結ぶ海底ケーブルが設置されました。 

また、アメリカのベル研究所のボイル氏とスミス氏は

1969年9月にＣＣＤのアイデアを思いつき、1970年には

ＣＣＤのデモンストレーションが行われ、1972年にフェ

アチャイルド社によってＣＣＤが作られ、1975年にはボ

イル氏とスミス氏の手で実用的な解像度を持つデジタル

ビデオカメラが作られました。 

 アイデアが芽生えたら、原理から応用へと、短時間に

技術革新を進め、それまでにはなかったものを生み出す

能力を人間は備えているのだということを改めて感じて

いるところです。両技術ともに現代社会では欠かせない

重要なもので、幅広く応用されていることは皆さんご存

じのとおりです。ＣＣＤの原理はアインシュタインが示

した光電効果に基づいていることは以前に少し話させて

いただきました。昨年のノーベル物理学賞は極めて基礎

的な分野の業績に対して与えられましたが、今年は応用

的な分野に与えられました。人間の知的好奇心はとどま

ることなく、これからも新しい分野を開拓し、住環境や

生活のスタイル等を変化させていくことと思います。し

かし、一方では、地球環境問題を引き起こしたり、争い

の種を作り出したりしています。こんな時代であるから

こそ、四つのテストや国際平和への希求などロータリー

精神が必要ではないでしょうか。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

地区大会お礼状               受領 

２・銚子市陸上競技協会より 

・第61回中学校対抗銚子半島一周駅伝大会趣意書 

・実施要綱                 受領 

３・千葉科学大学ローターアクトクラブより 

2009-2010年度予算に関して         受領 

４・第31回銚子市民バザール大会実行委員会より 

銚子市民バザール大会報告会の開催について（通知） 

      受領 

５・ボーイスカウト千葉県連盟維持団体より 

スカウトちば65号の送付ご案内        受領 

６・例会変更のお知らせ 

波崎ＲＣより 

11/12(木)｢東京(帝国ホテル)｣移動例会の為 受領 

八日市場ＲＣより 

11／24(火)→11／27(金)点鐘12：30「黄鶴」 

ガバナー公式訪問例会の為（旭ＲＣと合同）受領 

旭ＲＣより 

11／20(金)点鐘18：30「昇月」夜間例会の為 

11／27(金)点鐘12：30「黄鶴」ガバナー公式訪問の

為(八日市場ＲＣと合同例会)   受領 

銚子ＲＣより 

11／24（火）点鐘12：30「銚子商工会議所1階大ホ

ール」ガバナー公式訪問合同例会の為   受領 

☆活動計画書受領 八日市場ＲＣ 

☆週報受領 鹿島臨海ＲＣ 波崎ＲＣ 佐原香取ＲＣ 

旭ＲＣ 

卓 話 

「Ｒ財団月間に因んで」 

第2790地区ロータリー財団委員会 

委員長 川原 勝壽 氏 

 ２年続けて皆様

方のお耳をけがす

ことになりました。

昨年と重複しない

ように、話を組み

立ててまいりたい

と思います。 

 さて、先般地区

大会に見えられた

戸田ＲＩ会長代理の受け売り話から始めましょう。彼は

６７歳、 近やたら同窓会が頻繁に開催され、『これか

らの時代は、“きょういく”と“きょうよう”の時代だ』

と言う、レベルの高い話になるそうだ。何のことはない、

朝になると、「今日行くところないかなー」「今日用は

ないかなー」とため息混じりに考え込むそうな！ 

 そこにきたらロータリアンは幸せです。毎週例会があ

ります。そして何より、毎日の生活の中で、四つのテス

トを実践しなければならないからです。言行はこれに照

らしてから行わなければならないからです。気は休まり
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ません。それに、ロータリアンには、何よりも「超我の

奉仕」の実践をしなければなりません。 

 今月は、ロータリー月間です。財団のことについては、

配布しました卓話資料をお読み下さい。 

 財団の活動は、基本的に皆様方からの貴重な寄付によ

ってなり立っています。 

 寄付をしたくない言い訳に、寄付に対する税制の違い

や寄付文化の相違を口にされる方がおられます。本当に

そうでしょうか。寄付をしたくない言い訳にしか聞こえ

ないのです。 

 「ノブレス・オブリージュ」と言う言葉があります。

社会的地位あるものの責任と義務、と言った意味でしょ

うか。 

 ロータリーは、寄付をする際、見返りは期待しません。

見返りを期待する心境こそ、我欲そのものであり、超我

ではありません。 

 私たちの財団活動で使わせていただく内容を見ると、

今すぐ効果が期待できるものは、何一つありません。明

日の平和のために種蒔きをする息の長い活動こそが、ロ

ータリー活動の真骨頂です。 

 すぐに芽が出ない活動に、じっくり栄養分を注ぐこと

によって、明るい明日に希望をつなぐのが、私たちに課

せられた義務と責任ではないでしょうか。 

 ロータリー月間は、寄付要請の月間ではなく、皆で未

来を語り合う月間と位置づけていただきたいのです。

日々成長する、国際親善奨学生や学友達を見ながら感じ

ることです。 

決議２３－３４ 

1923 年(大正 12 年)の国際大会で採択され、その後の

国際大会で何回か修正された決譲です。 初は、「綱領に

塞づく諸活動に関するロータリーの方針」と題されてい

ましたが、1926年にロータリーの奉仕活動が４分類され

ることになって、「社会奉仕に関する方針」と改められま

した。採択後70数年を経た今日なお、ロータリーの本質

と奉仕活動のあり方を示す貴重な指針です。要約します

と次の通りです（註）。 

1）ロータリーは人生哲学である 

ロータリーは、基本的には人生の哲学であり、それは「利

己的な欲求」と「他人のために奉仕したいと云う義務感」

との間の矛盾を和らげようとするものである。この哲学

は、“超我の奉仕"であり、" もよく奉仕する者、 も

多く報いられる”という実践倫理的な原理に基づいてい

る。 

２）ロータリー・クラプは、ロータリーの奉仕の哲学を

受け入れ、次のことの実行を目指している人の集まりで

ある。 

イ．奉住の理論が職業および人生における成功と幸福の

真の基礎であることを団体で学ぶこと； 

口．自分たちの間においても、また地域社会に対しても、

その実際例を団体で示すこと； 

ハ．各人が個人として、この理論を職業および日常生活

で、実践に移すこと： 

二．個人として、また団体としても、大いにこの教えを

説き、その実例を示すことによって、ロータリアンだけ

でなく、ロータリアン以外の人々のすべてが、理論的に

も 実践的にも、これを受け入れるよう励ますこと。 

３）奉仕をする者は、行動しなければならない。 

ロータリーとは、単なる心構えのことをいうのではなく、

ロータリーの哲学も、単に主観的であってはならず、そ

れを客観的な行動で表さなければならない。 

ロータリアン個人も、ロータリー・クラブも、奉仕の理

論を実践に移さなければならない。 

４）奉仕活動におけるクラプとＲＩの関係。 

クラプは、地域社会における奉仕活動を自主的に選ぶこ

とについて、絶対的な権利を持っている。クラブが行う

奉仕活動についてのＲＩの役割は、クラブに情報を提供

し、問題を研究し、助言を行い、標準化し、開発するこ

とであって、個々のクラブの奉仕活動を命じたり、禁じ

ることは絶対にしてはならない。 

５）ロータリー・クラプの社会奉仕活動の指針。 

・いずれのロータリー・クラプも、毎年度、何か一つの

主だった社会奉仕活動を･･･それもなるべく毎年度異な

っていて、できればその年度内に完了できるようなもの

を、後援するようにすることが望ましい。 

・ロータリアンの数には限りがあるので、ロータリー・

クラブは、市民全体の積極的な支持なくしては成功しえ

ないような広範囲の社会奉仕活動は原則として行うべき

でない。しかし、ロータリアン個人としては、その土地

の商工会議所の会員となって活躍すべきであり、また、

市民として、他の善良な市民と一緒に、広く社会奉仕活

動に関与し、能力の許す限り、金銭や仕事のうえで、そ

の分を果たすべきである。 

・ロータリー・クラブは、仕事の重複を避けるべきであ

り、他の市民団体などによって既に立派に行われている

事業に乗り出すようなことをしてはならない。 

・クラブがひと固まりとなって行動するだけで足りるよ

うな事業よりも、全てのロータリアンの個々の力を動員

するものの方が、ロータリーの精神にかなっている。ク

ラブの社会奉仕活動は、会員に奉仕の訓練を施すための

研究室での実験と見るべきである。 

・ロータリー・クラブが奉仕活動を選ぶ場合に、宣伝を

主たる日標としてはならないが、ロータリーの影響力を

拡大する一つの方法として、クラブが立派に遂行した有

益な事業については、正しい広報が行われるべきである。 

1992 年規定審議会で､｢決議 23-34｣に代わるものとし

て、「社会奉仕に関する新しい方針(92-286)」が提案され

ましたが、日本のＲＩ理事等の方々のご努力により、新

しい方針は、「決議23-34」とともに使われるものとして、

採択されました。 
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―――ニコニコ――― 

狩野勉会長 

 千葉科学大学野球部が入れ替え戦に勝利し、２部

に昇格しました。 

片海宣光君 

 地区大会で 40 年皆出席と高齢者会員として表彰

されました。会友の友情に感謝します。 

木樽定雄君 

 今年も地区大会にスズキの絵と書を芸術祭出品

しました。 

山本嘉一郎君 

 三世紀末から四世紀初め頃の大王の墓ではない

かと、今話題になっています桜井茶臼山古墳、談山

（たんざん）神社、室生寺、長谷寺、橿原考古学博

物館を巡ってきました。 

『友』インターネット速報 2009 年 11 月 10 日 

ユーモアあふれる募金活動 
ノルウェー人は物語、特にコメディが好きです。

笑い話やジョークを集めた本を作って、ロータリー

の 2 億ドルのチャレンジの募金を集めよう、という

ガムレ ビェン・フレドリクスタロータリークラブの

アイデアは、たちまち現実のものとなりました。

『Humorleksikonet Skrattkammeret（笑いの部

屋）』と題したこの本には、ノルウェーの 330 クラ

ブから集められた 1,201 話が収められ、発行から数

週間で 1,500 部を売り上げました。定価 50 ドルの

うち 12 ドルがチャレンジに寄付されます。 
 プロジェクトは約 1 年かかり、出版には他クラブ

の会員が力を貸しました。クラブの元会長でプロジ

ェクトを監督したヤン A. バトンさんによると、

初の目標はノルウェーの全会員に本を買ってもらい、

7 万 2,000 ドルを集めることでしたが、反応は期待

以上。複数冊買ってくれる 人が多く、今はノルウェ

ーの全クラブで 10 万ドルの寄付を目標にしていま

す。本を翻訳する計画は今のところありませんが、

バトンさんは、他国のロータリアンもその国の言語

で笑い話を集めた本を作ってほしいと考えています。

「このアイデアについて商標は取っていませんか

ら」と。

会会会報報報表表表紙紙紙コココメメメンンントトト   

弘法大師の像がある『妙光山 観福寺』は、川崎

大師・西新井大師とともに、関東三台厄除大師の一

つ。 
 守護仏は聖観世音菩薩

（しょうかんぜおんぼさ

つ）で、寛平２年（890 年）

弘法大師がお泊りになった

ため、お堂を建てたのが起

こりと伝えられている。 
 境内には、日本地図で有名な伊能忠敬の墓地があ

る。 
 

    千葉科学大学ローターアクトクラブ 

     例会日：毎週第一月曜日 

     場 所：講義棟２１０３教室 

 

 

前 回 の 例 会 （１１／１０） 報 告 

点   鐘  狩野 勉 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３５ 名  出席規定除外数 ８ 名 

出席者   ２３名   出席率     ８８．８８ ％ 

１０月２０日       確定出席率   １００  ％ 

 

来訪ロータリアン 

地区Ｒ財団委員長 川原勝壽氏      （佐原ＲＣ） 

宮内榮君                    （銚子ＲＣ） 

 

欠席者 ８名 

 

メークアップ 

狩野君 宮内(博)君   （11/9 千葉科学大学ＲＡＣ） 

 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，３００－ 

累 計 ￥ ３０，６００－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ ２０，０００－ 

累 計 ￥２３０，２００－ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 


